

Inauguration : Ecole primaire de Sainte Croix-aux-Mines

Madame la Ministre déléguée auprès de la Ministre du travail, de l'emploi et de l'insertion, chargée de l'insertion,
Brigitte Klinkert

Monsieur le Sous-Préfet de Ribeauvillé, Directeur Général des Services de la Préfecture du Haut-Rhin, Jean-Claude Geney

Monsieur le premier Vice-Président de la Collectivité Européenne d'Alsace, Pierre Bihl

Madame la Sénatrice et secrétaire du Sénat, Patricia Schillinger

Monsieur le Sénateur Christian Klinger

Monsieur le Sénateur Ludovic Haye

Monsieur le Vice-Président de l'Association des Maires du Haut-Rhin, Maire de Cernay, Michel Sordi

Monsieur le Directeur académique des services de l'éducation nationale du Haut-Rhin, Nicolas Feld-Grooten

Monsieur l'inspecteur de l'Académie, Olivier Meyer

Mme la Conseillère Régionale Christelle Lehry

Mme la Maire d'Aubure et Conseillère Régionale, Marie-Paule Gay

Mme Emilie Helderlé, Conseillère d'Alsace du canton de Sainte Marie-aux-Mines

Mme la Maire de Sainte Marie-aux-Mines, Noëllie Hestin

Monsieur le Maire de Rombach le Franc, J-Luc Fréchar

Monsieur le Député-Maire de Boncourt, Lionel Maître (Suisse)

Mesdames et Messieurs les élus, chers collègues,

Monsieur le commandant de la Brigade de gendarmerie de Sainte Marie-aux-Mines, le Major Weil

Monsieur le chef de corps des sapeurs-pompiers de Sainte Marie-aux-Mines

Mesdames et Messieurs les représentants du corps enseignant

Madame la Présidente de l'Association des commerçants, des artisans et des prestataires de services, NICOLE BARADEL

Monsieur le Président du Groupement Commercial Nord, Yvan Fuchs

Mesdames et Messieurs les représentants des associations de notre commune

Mesdames et Messieurs les représentants de l'Assistant à maître d'ouvrage et d'œuvre

Mesdames et Messieurs les représentants des entreprises ayant participé à la rénovation de notre école

Mesdames et Messieurs les agents municipaux

Mesdames et messieurs les représentants de la presse,

Les représentants du Conseil Municipal des enfants, Anna, Nathan, Nawel, Alice et Marion

Mesdames et Messieurs,

Au Préalable, je dois excuser un certain nombre de personnes retenues par d'autres obligations :

Monsieur Louis Laugier, préfet du Haut-Rhin, représenté par M. Jean-Claude Geney

Monsieur Jean Rottner, président de la Région Grand Est, représenté par Mme Christelle Lehry

Monsieur Frédéric Bierry, président de la Collectivité Européenne d'Alsace, représenté par Pierre Bihl

Madame Élisabeth Laporte, rectrice de l'académie de Strasbourg, représenté par

M. Nicolas Feld-Grooten

Monsieur Fabian Jordan, Président de l'Association des Maires du Haut-Rhin, représenté par M. Michel Sordi

Monsieur Jacques Cattin député du Haut-Rhin

Madame Denise Buhl, conseillère régionale

Monsieur Denis Petit, maire de Liepvre représenté par Mme Maude Petitdemange

Monsieur Maxime Leborgne, Maire de Pluduno et Michel Raffray Maire honoraire de Pluduno représenté par M. Roland Arnold président du comité de Jumelage de Pluduno.

Madame Sylvie Leboube et Roxanne Lemaitre conseillère municipale de Sainte Croix-aux-Mines

Soyez tous les bienvenus à l'occasion de l'inauguration officielle de notre école, en présence de Madame Brigitte Klinkert et de Monsieur Pierre Bihl, respectivement Marraine et Parrain de cette inauguration.

Merci à Brigitte et à Pierre d'avoir accepté ce parrainage.

L'ordre de passage pour les interventions sont les suivants :

- **Notre Architecte : Monsieur Hervé Coulombel**
- **Monsieur le Directeur académique, Nicolas Feld-Grooten**
- **Moi-même**
- **Mme Christelle Lehry pour la Région Grand Est**
- **M. Pierre Bihl pour la CEA**
- **Mme la Ministre Brigitte Klinkert pour l'Etat**

Ecole primaire de Sainte Croix-aux-Mines

Quelques jours après la rentrée des classes nous voilà aujourd'hui, tous réunis, à l'école primaire de Sainte Croix-aux-Mines, dans le val d'Argent.

L'école est opérationnelle depuis quelques temps mais nous n'avions pas encore eu, l'occasion de l'inaugurer.

Notre école, au cœur de notre village, méritait bien toute notre attention et sa rénovation était pour nous une évidence, une nécessité.

Ça n'a pas été une simple opération, bien au contraire, pour la plupart d'entre nous, c'est et restera le projet d'une vie.

Au début de notre réflexion nous nous interrogeons sur l'opportunité ou pas, de regrouper nos deux écoles : l'école maternelle et l'école primaire dans ce nouveau bâtiment.

L'étude de Walter Picot de WPI Conseil nous a aidé dans notre réflexion et dans notre choix, qu'il en soit remercié aujourd'hui.

Nous avons préféré, collégalement, donner de l'espace aux enfants en conservant nos deux structures, le bien-être des enfants étant notre ligne directrice.

C'est également pour cette raison que nous avons décidé de rajouter au projet initial la dalle anti-radon, un surcout assumé et justifié par vos élus de 100 000 €.

Mesdames et Messieurs, nous avons pris le temps qu'il fallait pour préparer et finaliser cette rénovation.

Une telle aventure ne peut se faire sans soutien et sans conseil.

L'erreur pour des élus, serait de penser pouvoir mener à bien une telle opération, tout seul, et sans assistance.

La force de notre équipe municipale est notre capacité à travailler ensemble et après concertation nous avons décidé de nous faire assister par les services de professionnels dédiés à ce type de réalisation.

Nous avons donc été aidé dans notre tâche par Messieurs Christophe Girardet de HAMEAUCITE, notre Assistant à Maitre d'Ouvrage et Pierre Fichter de C2Bi, Merci Messieurs pour votre aide précieuse.

Au terme d'une consultation, c'est l'entreprise SONAR et son architecte Hervé Coulombel qui a été retenu, il nous a livré une belle école, fonctionnelle, malgré la crise sanitaire, les délais ont été « pratiquement » respectés, merci à vous pour cette belle réalisation.

L'équipe technique étant constitué, il fallait lancer les différentes études, diagnostics pour valider l'ensemble du projet et lancer ainsi les marchés publics afin de retenir les futurs entreprises.

Globalement les entreprises retenues ont réalisé les travaux dans les règles de l'art et dans les temps.

Au nom de l'ensemble des élus de Sainte croix-aux-Mines, je tenais à les remercier pour leur travail.

Lors de la visite prévu tout à l'heure par petit groupe, vous aurez la possibilité de découvrir son aménagement.

Nous avons la chance d'avoir un directeur coopératif et compréhensif en la personne d'Aurélien Courtecuisse, un grand merci Aurélien pour ton travail et engagement.

Le projet a été construit entre la Commune et l'Education Nationale, en associant les élus et le corps enseignant dans la plupart des décisions.

L'implication de notre ex-secrétaire de Mairie, Rolande Baradel a été essentiel dans la gestion des opérations.

J-Michel Blanck , notre nouveau secrétaire de Mairie, à part la suite repris la main sur les dossiers.

Merci à tous les deux pour votre travail.

Je n'oublie pas l'aide essentiel de notre service technique sous la direction de Bernard Antoine, comme les différents déménagements, l'aménagement de notre école provisoire dans les Algécos, la désinfection quotidienne du chantier de l'école.

L'investissement de notre adjoint aux travaux J-Pierre Maire a été déterminant dans la bonne conduite des travaux en régie.

Toutes les semaines nous avons des réunions de chantiers avec nos autres collègues élus : Régine Orsati, Marie-Christine Salber, Marie-Laure-Huck et Thierry Conraux.

Un grand merci à vous tous, chers collègues, pour ce bel engagement dans la durée et au service de notre école, au service de ses habitants.

Je tiens également à remercier l'ensemble des instituteurs et institutrices de notre école, car, assurer la continuité de l'éducation de nos enfants dans les Algécos et à la Salles des fêtes n'a pas été simple.

Nous vous devons beaucoup, car vous deviez enseigner dans un espace restreint, peu fonctionnel.

La crise sanitaire n'ayant pas arrangé les choses, bien au contraire, comme pour votre directeur, je tenais aujourd'hui à vous remercier chaleureusement pour tous les efforts consentis et accomplis.

La volonté de vos élus et des professeurs des écoles ne suffise pas à mener à bien un tel projet,

un soutien financier important de partenaires est primordial :

Avec Jocelyne Zenner, notre premier adjoint aux finances nous avons été très vigilants au respect de l'enveloppe budgétaire initial des travaux, validé au Conseil Municipal.

Sur 2 200 000 €/HT d'investissement (2 600 000 € TTC) , nous avons reçu des subventions à hauteur de pratiquement 1 100 000 €.

La maîtrise d'ouvrage et d'œuvre, ainsi que certaines études, diagnostics ne sont pas éligibles aux subventions.

Nous avons donc obtenu réellement 60 % de subvention sur l'ensemble des travaux réalisés.

D'autres projets de rénovations d'écoles sont en cours dans le Val d'Argent, plus ou moins avancés et méritant le même soutien de la part des partenaires que je vais citer maintenant , voir plus...

Merci à l'Etat, Merci à Mme la Ministre, Merci à M. le préfet dans le cadre de la DTER,

à hauteur de : 671 500 €

Merci à la Région Grand Est , son président Jean Rottner, à hauteur de 311500 € comprenant :

- Le soutien aux investissements des communes rurales pour un montant de 200 000 €
- Le programme Climaxion de l'ADEME pour un montant de 111 500 €

Merci à l'Union Européenne par rapport au Fonds européen de développement régional (FEDR) pour un montant de 88 200 €

Le seul Bémol dans notre montage financier sont les CEE, chèque d'économie d'énergie.

Beaucoup de temps passé, beaucoup d'énergie dépensé par nos agents municipaux, par notre maitre d'œuvre et par notre adjointe aux finances pour rien (jusqu'à présent).

Pour financer la partie communale, nous avons emprunté 1 500 000 € à la Banque des Territoires.

Je tiens à remercier M. Frédéric Speisser pour son écoute, pour son aide et pour son expertise tout au long de cette opération.

Mesdames et messieurs, la banque des Territoire étant un réel partenaire pour les collectivités locales.

Une porte ouverte début juillet avait été organisé afin de permettre à la population de se rendre compte des travaux réalisés dans l'école.

Les représentants du Conseil Municipal des enfants étaient les guides de cette visite, un vrai succès grâce à l'investissement des enfants et de nos deux adjoints au Maire : Marie-Laure Huck et Thierry Conraux.

Nous avons volontairement retenu un modèle de luminaires dans l'entrée et dans le couloir car le modèle s'appelait Mouette, un petit clin d'œil à nos amis bretons et en toute amitié avec nos amis de Pluduno.

Pour terminer mes propos, et pour introduire notre nouveau projet communal :

Nous allons constituer, un réseau de chaleur au bois entre l'école, l'église, le presbytère, l'ancienne Poste et la Mairie.

Nous avons déjà profité des travaux de l'école pour enfouir les tuyaux du futur réseau, en quelque sorte :

- Un premier pas vers cette nouvelle réalisation,
- Un premier pas dans la valorisation des produits connexes de notre forêt communale, un peu plus de 1000 ha.
- Et un premier pas vers un circuit court, profitable à tous.

Un grand merci à notre clique des anciens sapeurs-pompiers de Sainte Croix-aux-Mines, toujours présente aux manifestations, qui a assuré le protocole de cette inauguration.

Merci à Monsieur J-Bernard Villemin et Monsieur Marcel Herment pour votre implication.

Après la visite de l'école, le Conseil Municipal vous invitera au verre de l'amitié.

Un petit apéritif dinatoire vous sera servi par nos amis du comité de Jumelage.

Merci pour votre écoute